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México, D.F., a 15 de noviembre de 2011. 
 
DIPUTADO EMILIO CHUAYFFET CHEMOR, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de comunicación, previa a la sesión 
de hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- ¿Qué se espera para la sesión de hoy? 
 
RESPUESTA.- Se espera al mismo tiempo que se apruebe el 
presupuesto en el plazo que marca nuestra normatividad; es decir, 
antes de las 12 de la noche. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces se reitera que no habrá reloj legislativo? 
 
RESPUESTA.- No habrá, dígalo de otra manera, no existe el reloj 
legislativo, no sé quién inventó esa palabra, pero es una manera de 
decir que no se cumplen los plazos; entonces hay que hablar con 
claridad, si pasamos las 12 de la noche violamos la Constitución, así 
de sencillo. El reloj legislativo es exactamente la hora de México, no 
es la hora de un palacio legislativo, entonces. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces podemos decir que el pueblo de México hoy 
tendrá ya aprobada…? 
 
RESPUESTA.- Hoy tendrá presupuesto, haremos todo lo posible para 
que esto ocurra.  
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PREGUNTA.- Se hablaba mucho de que hay diferencias al interior de su 
partido, precisamente por el presupuesto, sobre todo el sector 
campesino, ¿ya han quedado superadas? 
 
RESPUESTA.- Bueno, los campesinos no nada más están en mi partido, 
están en todos los partidos; de tal suerte que el campo ha venido 
haciendo una lucha justa para que le toquen más recursos. Lo que 
pasa es que esto es como las cobijas, si jala uno para un lado descubre 
otros rubros que pueden ser muy importantes, está llegándose a un 
acuerdo, eso espero, y yo estoy seguro de que la sesión se 
desarrollará en los mejores términos. 
 
Por primera vez, desde la 1:50 está el presupuesto en las pantallas de 
las computadoras de todos los diputados y desde las 7 de la mañana el 
presupuesto con sus 44 anexos impreso. Cumplimos el compromiso 
que adquirimos el domingo de que tres horas antes de la sesión todos 
los diputados tendrían acceso a una edición del presupuesto impresa y 
a la computadora. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces podríamos vislumbrar que se repita lo de la Ley 
de Ingresos, un fast-track ya, porque ya está todo…? 
 
RESPUESTA.- Quién sabe, el gasto es más discutible que el ingreso, 
quién sabe. Miren, hace un año, lo recuerdo porque -eso lo deben 
tener ustedes presente- se presentaron 83 reservas, lo cual nos llevó 
12 horas de desahogo, de las 83 reservas. 
 
Si me preguntan cuántas se van a presentar, no sé, aquí van a estar 
sentados los cinco secretarios que designé para recibir las reservas, 
desde que empiece la sesión hasta que hable el último de los oradores 
de los grupos parlamentarios y, en ese momento, voy a tener que 
abrir, unos minutos después, un receso para que se clasifiquen las 
reservas, se vea cuáles son las que cumplen con la ley y podamos 
empezar la discusión en lo general, que es el decreto sin los artículos 
reservados. Se aprueban todos los no reservados y después ya se van 
discutiendo reserva por reserva, que esa es la parte que más tiempo 
nos consumirá. 
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PREGUNTA.- ¿Esto más o menos en qué tiempo estamos hablando, es 
decir, en cuánto tiempo más o menos esperan recibir estas reservas y 
para…? 
 
RESPUESTA.- Las reservas en una hora, hora y cuarto; en una hora y 
cuarto ya sabremos cuántas reservas hay. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces, después de recibirlas cuánto tiempo después ya 
iniciará…? 
 
RESPUESTA.- Pues le dije que 83 hace un año en 12 horas; yo creo 
que ahora como hemos bajado la intervención a tres minutos, como 
cambió el Reglamento y ya no se habla a favor y en contra al 
principio, antes de preguntar si está suficientemente discutido, pues 
bajara el número de trámite, el número que consume el trámite, pero 
no sabemos si las reservas en vez de 83 hoy vayan a ser 150, eso sí no 
lo sé, no lo puedo saber hasta dentro de hora y cuarto. 
 
PREGUNTA.- ¿Y qué pasa si son más, si se llevan más de 12 horas? 
 
RESPUESTA.- Entonces habremos incurrido en una violación al plazo 
constitucional. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces se buscará una celeridad, de alguna manera? 
 
RESPUESTA.- Sí, claro. 
 
PREGUNTA.- ¿A contrareloj trabajará el Congreso? 
 
RESPUESTA.- No a contrareloj, pues el Reglamento nuevo contiene 
una visión histórica y le da salida a esa visión histórica para apurar los 
tiempos de trámite del presupuesto. 
 
PREGUNTA.- ¿Apelarían a la responsabilidad o a la sensibilidad de los 
diputados (inaudible)? 
 
RESPUESTA.- De todos, así es. Y de que no hay reloj legislativo, eso 
es… 
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PREGUNTA.- Se acabó. 
 
RESPUESTA.- No hay reloj legislativo. 
 
PREGUNTA.- ¿Nunca existió? 
 
RESPUESTA.- No, nunca existió. No conozco el uso horario San Lázaro. 
 
PREGUNTA.- ¿Cómo les llamaríamos a esas sesiones que pasaban del día? 
 
RESPUESTA.- Se llaman sesiones que violaban la Constitución, así se 
llaman, de clarito, para que lo sepa el pueblo de México y nos exija 
mayor responsabilidad. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces ahora se corrige también ese término? 
 
RESPUESTA.- Pues sí, es una forma muy elegante de disfrazar una 
faltota. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿y qué se hará con los diputados que en este caso 
se traten de manifestar en la tribuna? 
 
RESPUESTA.- Los voy a conminar al orden; yo creo que existe un buen 
ambiente. 
 
PREGUNTA.- Lo decía por el caso de los campesinos y por el caso de los 
indígenas. 
 
RESPUESTA.- Creo que respetando mucho todas estas expresiones, 
porque parten no de un interés personal, sino de un interés de tutela 
colectiva, yo creo que no se va a dar, espero que nos vaya bien. 
 
PREGUNTA.- ¿Ya se reunió con los coordinadores? 
 
RESPUESTA.- Ya me reuní con los coordinadores, ya me reuní con 
algunos de los grupos parlamentarios, hablé con todos ayer a las ocho, 
a la una de la mañana, estuve con los miembros de la Mesa Directiva 
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hoy a las 8:30, ya hemos cubierto todos los frentes para que la 
comunicación sea lo más fluida posible. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


